



LE LIVRET DU



MANDAT 2024-2025



Les débuts du CME

A voté ! ✓

Le 10 octobre, 78 élèves de CM1 et CM2 sont venus en Mairie avec leurs maîtresses pour élire les nouveaux représentants au Conseil Municipal Enfants.

Ils ont été accompagnés des élus en charge des affaires scolaires et de Julien et Marine, directeur et directrice adjointe du Centre de loisirs, en charge du CME. Ils leur ont expliqué comment allait se dérouler les élections, puis, comme pour les élections des adultes, les votants ont pu se diriger vers les isoloirs, puis vers l'urne et enfin signer la fiche d'émargement.

5 nouveaux élèves ont alors été choisis parmi 10 candidats motivés du CM1 pour rejoindre les élus de l'année précédente, maintenant en CM2.

Et paf ! Le CME 2024-2025 était constitué !

Ses membres étaient :

Alice POPCHEV, Soan NGUYEN, Loélie CHARLES, Nathan FOURNAISE et Sélénia GUILLEN pour les nouveaux, et Camille BIDAUD, Axel GIRARD, Morgan LOISY, Clara LOZANO et Lou STEHLIN pour les CM2 qui avaient été élus l'année précédente.



Remise des écharpes officielles



Le 5 novembre, les jeunes élus du Conseil Municipal Enfants se sont réunis pour la toute première fois pour travailler sur leurs projets de mandat, épaulés par Julien.

Madame le Maire, Christine SADIN, était là en personne pour leur remettre leur écharpe tricolore ! Ils étaient tous très fiers, et c'est bien normal, c'est la classe !



Être élu du CME, c'est....

- Travailler ensemble

Le début des projets

En novembre, ils ont pu réfléchir tous ensemble sur les projets à venir.

Pendant cette première séance de travail, 5 binômes composés d'un CM1 et d'un CM2 ont pu réfléchir autour de 5 thématiques importantes : la sécurité, la santé, l'environnement, la solidarité et le « bien vivre ensemble ».

Ils ont pu faire une liste de projets en rapport avec le thème en s'inspirant d'idées qu'avaient eu les élus des années précédentes.

Les élus ont ensuite démarré un petit jeu en cercle avec une pelote de laine où chacun devait prendre la parole en annonçant une idée d'action possible.

A la fin, la laine formait comme une toile d'araignée, ce qui leur a montré l'importance de la coopération et du travail en équipe.



Pour finir, ils ont rempli un tableau collectif avec les idées qu'ils ont retenu. Ce tableau a ensuite été envoyé aux élus adultes et un retour complet leur a été présenté en décembre.

Voici les idées retenues :

- Réaliser une affiche ou un article dans le journal mensuel de la mairie « Quoi de neuf chez les Lurons ? » sur le harcèlement scolaire.
- Participer au printemps de l'Environnement.
- Être présent lors des inaugurations de la médiathèque, de l'école maternelle et de la maison médicale.
- Participer à une collecte pour une association caritative.
- Organiser une rencontre intergénérationnelle.
- Rencontrer la diététicienne de Sodexo sur le site de production ou sur la commune.

Spoiler alert : ils ont presque tout fait ! 😊

Être élu du CME, c'est....

- Honorer le devoir de mémoire

Les commémorations historiques *

Être élu au CME, c'est aussi honorer le devoir de mémoire en participant aux commémorations organisées par la mairie.

Être présent aux côtés des élus, des pompiers et des habitants pour le **8 mai** et le **11 novembre** est une façon symbolique de se souvenir de ceux qui se sont battus pour notre liberté, et de leur rendre hommage.



Être élu du CME, c'est....

- Être sur le devant de la scène

Vœux du maire

Les élus du CME sont aussi sur scène avec les élus du Conseil Municipal lors des vœux du Maire, **en janvier**.

Il leur arrive même de prendre la parole et de faire un discours devant les centaines de personnes présentes.

De vraies stars ces élus du CME ! 😎



Être élu au CME, c'est....

- Prendre soin de la commune

Nettoyage de printemps



Le dimanche **9 mars**, après un petit déj' de champion au clos des marronniers, les élus du CME et environ 70 autres personnes vêtues de gants et de gilets fluo se sont remontées les manches pour aller nettoyer les chemins de la commune.

Grâce au CME et à l'association de chasse (ACCA Saint-Hubert), énormément de déchets ont pu être ramassés.

Ils ont même trouvé un frigo vide et des toilettes propres !

Sacrées trouvailles...



Être élu du CME, c'est....

- S'intéresser à la vie de son école

Visite de Sodexo (le traiteur de la cantine)

Le **4 juin**, les élus ont pu aller visiter les locaux du traiteur qui prépare et livre les repas de la cantine avec Julien et Arnaud MALATRAY.

Ils avaient déjà rencontré Amélie, la diététicienne, quelques mois avant pour comprendre la construction des menus de leur repas.

Les responsables ont pu répondre aux questions des jeunes élus : pourquoi il y a du poisson toutes les semaines ? pourquoi il n'y a pas de sel à la cantine ? les pizzas seront-elles bien livrées demain ?



Être élu du CME c'est....

- Participer à la vie du village

Inauguration de la médiathèque et de l'école maternelle



L'inauguration de la médiathèque a eu lieu le [12 avril](#), et le CME était bien évidemment présent.

Les élus ont pu profiter des animations prévues, comme fleurir l'arbre à messages et écouter jouer l'orgue de barbarie.

Ils étaient bien entendu également présents autour de Madame le Maire, des élus, du Sénateur Damien MICHALLET et des bénévoles de la médiathèque lors du discours, parés de leurs belles écharpes tricolores.



Le [16 mai](#), les jeunes élus ont eu la chance de couper le ruban d'[inauguration de l'école maternelle](#) et des espaces périscolaires, aux côtés, entre autres, de Madame le Maire, Christine SADIN, de Damien MICHALLET, Sénateur de l'Isère, ainsi que de nombreux autres élus importants du territoire comme Aurélie VERNAY, vice-présidente du Département de l'Isère.

Rien que ça !

Ils ont animé cette soirée avec un super film qui retracait les travaux, qu'ils ont tourné eux-mêmes avec Marine et les autres "grands" du centre de loisirs. Ils ont aussi fait visiter les locaux aux parents.



Être élu du CME, c'est....

- Prendre soin des autres

La campagne anti-harcèlement

Le mandat 2024-2025 a été marqué par la campagne anti-harcèlement, [projet phare du CME](#).

Le mardi 23 janvier 2025, les jeunes élus ont participé à un atelier sur le harcèlement, animé par Marine et Julien de l'équipe Léo Lagrange Animation.

Une belle initiative qui sensibilise et encourage les enfants à être acteurs de la lutte contre le harcèlement !

Cet atelier interactif leur a permis de mieux comprendre les mécanismes du harcèlement et les rôles de chacun (coupable, victime, témoin...).

Après avoir visionné une vidéo réalisée par d'autres enfants, ils ont échangé sur les comportements à adopter et ont joué des scènettes de mises en situation pour mieux appréhender les réactions possibles.

Pour conclure, ils ont rédigé une liste de messages forts à destination de leurs camarades :

Harceleur, tu ne nous fais plus peur.
Harcélé, on est là pour t'aider !

Clara

Les mots et les actes peuvent blesser.

Axel

S'isoler n'est pas la solution.

Loélie

Peu importe notre couleur de peau, on est tous égaux

Nathan

Tout le monde peut être une victime de harcèlement à n'importe quel moment.

Sélénia

Toi qui te fais harceler, as-tu pensé à en parler ?

Lou



Mais le CME... Ce sont les élus qui en parlent le mieux

Qu'est-ce qu'il y a de bien au CME ?

Loélie : Ce qui est bien, c'est qu'on aide la commune et j'aime aussi le principe de représenter les enfants de mon village. Ça me donne des responsabilités.

Sélénia : On représente la commune, on participe aux inaugurations. Il y a plein d'activités cool, on réfléchit ensemble lors des réunions tout en s'amusant comme lors des petits jeux sur le « code de la route » pour les vélos.



Qu'est-ce qui te plaît sur les idées d'actions à venir ?

Soan : J'ai hâte de faire des collectes pour les associations pour soutenir les personnes en difficultés !

Alice : Ce que j'ai le plus envie de faire, c'est la rencontre intergénérationnelle ! Ça me plaît de passer un moment avec les personnes âgées à discuter et échanger.

Loélie : J'aimerais rendre visite à un site qui accueille des animaux des compagnies abandonnées afin de savoir comment on peut les aider.

Nathan : Je souhaite être présent lors de l'inauguration de la maison médicale.



Quelle a été ta manifestation/ton action préférée ?

Alice : L'inauguration de l'école maternelle, c'était trop bien ! On a proposé des jeux aux familles dans les salles, il y avait plein d'activités pour petits et grands !

Nathan : La visite du site de production des repas avec la diététicienne c'était top ! On lui a posé beaucoup de questions et on a même pu lui commander un repas au choix pour l'accueil de loisirs !

Sélénia : Lorsque je suis montée sur scène pour la cérémonie des vœux comme les élus adultes pour parler devant tout le monde.

Soan : J'aime participer aux commémorations sur la place de la mairie devant le monument aux morts.





DEPARTEMENT DE L'ISÈRE

SATOLAS-ET-BONCE

Le village où il fait bon vivre !

Chers élèves de CM1,

Vous avez déjà entendu parler du **Conseil Municipal Enfants** de notre commune ? C'est une opportunité incroyable pour vous de faire entendre votre voix, de partager vos idées, et de contribuer à rendre **Satolas-et-Bonce encore plus fantastique** ! Les élections pour le nouveau Conseil Municipal Enfants auront lieu **le 9 octobre**. Alors, pourquoi ne pas tenter votre chance et devenir l'un des prochains représentants de notre belle commune ?

L'année dernière, le Conseil Municipal Enfants a accompli des choses formidables. Ils ont lutté contre le harcèlement, participé aux diverses manifestations de la commune et ils ont même co-animé l'inauguration de l'école maternelle !

Grâce à leurs efforts et à leur enthousiasme, notre village est un peu plus un endroit où il fait bon vivre.

Cette année, c'est à vous de jouer !

Vous pouvez proposer des projets encore plus géniaux, comme :

- Des activités auprès des jeunes.
- Des actions pour protéger notre environnement local.
- Des idées pour améliorer les équipements du village.

En rejoignant le Conseil Municipal Enfants, vous aurez la chance de travailler en équipe, et de faire une vraie différence dans la vie de votre commune.

Alors, n'attendez plus !

Si vous avez des idées plein la tête et que vous voulez participer activement à la vie de Satolas-et-Bonce, **candidatez dès maintenant** pour les élections du 9 octobre. Votre opinion compte et **vous avez le pouvoir de transformer vos idées en actions concrètes** !

Vous avez jusqu'au 29 septembre pour retourner votre candidature auprès de Julien et Marine. Nous sommes impatients de découvrir vos projets et de voir ce que vous avez à offrir à notre commune.

À très bientôt,

Arnaud MALATRAY,

Conseiller délégué aux affaires scolaires

Christine SADIN,

Le Maire

RESPONSABLE DE PUBLICATION : Christine SADIN - Maire de Satolas-et-Bonce ; **COMITÉ DE RÉDACTION :** Isabelle GARCIA, Chargée de communication - Commission "Affaires scolaires" - Arnaud MALATRAY, Céline CLÉMENT, Maryline MOIROUD, Charlène MILLON.

CONCEPTION GRAPHIQUE : Mairie de Satolas-et-Bonce ; **IMPRESSION :** Pôle reprographie de la CAPI ;

CRÉDITS PHOTOS : Mairie de Satolas-et-Bonce, Canva, ChatGPT



www.satolasetbonce.fr

04 74 90 22 97-mairie@satolasetbonce.fr
159, Allée du Château 38290 Satolas-et-Bonce

Village de Satolas-et-Bonce